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Paris,	le	26	avril	2020	
Saphia	GUERESCHI	
Secrétaire	générale	SNICS-FSU	 	 	 	 	 	
	
	

Monsieur	le	Président	de	la	République		
Palais	de	l'Élysée	
55	rue	du	Faubourg-Saint-Honoré	
75008	Paris	

	
Monsieur	le	Président,		
	

Dans	le	contexte	sanitaire	actuel	et	de	reprise	scolaire	progressive	prévue	à	partir	du	11	
mai,	 j’ai	 l’honneur	 au	 nom	du	 SNICS-FSU,	 syndicat	majoritaire	 des	 infirmier.es	 de	 l’Education	
nationale	 et	 de	 l’Enseignement	 supérieur,	 de	 vous	 interpeller	 sur	 la	 composition	 du	 comité	
scientifique	COVID-19	sur	lequel	vous	vous	appuyez	pour	éclairer	nombre	de	vos	décisions.		
	
Ce	 conseil	 est	 composé	 de	 nombreux	 spécialistes	 et	 a	 pour	 mission	 d’orienter	 vos	 choix	 en	
matière	 de	 gestion	 de	 cette	 pandémie.	 Ses	 membres	 sont	 nommé.es	 par	 décret	 du	 Premier	
ministre	 sur	 proposition	 du	 ministre	 des	 Solidarités	 et	 de	 la	 Santé.	 Ce	 comité	 est	 composé	
d’infectiologue,	virologue,	épidémiologiste,	sociologue,	modélisateur,	anthropologue,	expert	en	
numérique,	médecin	généraliste	mais	d’aucun.e	infirmier.e.	
	
L’Ecole,	 pilier	 de	 la	 République,	 est	 au	 centre	 des	 préoccupations	 de	 la	 population	 dans	 la	
gestion	de	cette	crise.	Les	infirmier.es	de	l’Education	nationale	sont	nombreux-ses	à	intervenir	
dans	 la	 lutte	 contre	 ce	 virus	 et	 sont	 les	 seuls	 personnels	 de	 santé	 affectés	 dans	 les	
établissements.	 En	 première	 ligne,	 leur	 engagement	 sans	 faille	 pour	 la	 santé	 des	 élèves	 et	 le	
service	public	d’éducation	se	traduit,	chaque	année	scolaire,	par	la	réalisation	de	18	millions	de	
consultations	infirmières	à	la	demande	des	élèves	et	étudiant.es.		
	
Mais	 force	 est	 de	 constater	 l’absence	 totale	 dans	 ce	 comité	 et	 autres	 groupes	 de	 réflexion	
d’infirmier.es	de	 l’Education	nationale	 -	pourtant	au	plus	près	de	 la	 communauté	 scolaire	 -	 et	
qui	n’ont	aucune	représentation	dans	ce	conseil	destiné	à	vous	guider.	
	
Je	vous	propose	donc	l’ouverture	de	ce	comité	et	autres	groupes	de	réflexion	à	des	infirmier.es	
de	l’Education	nationale.		
	
Cette	crise	sanitaire	durera	plusieurs	mois,	 il	est	 important	que	 les	 infirmier.es	de	 l’Education	
qui	œuvrent	au	quotidien	auprès	de	12	millions	d’élèves	puissent	vous	apporter	leur	expertise.		
	
Cette	 demande	 s’inscrit	 dans	 un	 but	 d’efficience	 du	 service	 public	 d’éducation,	 d’efficacité	
décisionnelle	et	de	protection	des	élèves	et	des	personnels.	Nous	tenons	à	vous	apporter	notre	
contribution	et	nos	propositions	pour	une	meilleure	lisibilité	et	efficacité	des	mesures	pour	les	
familles,	les	élèves	et	les	personnels	dans	cette	lutte	collective	contre	le	COVID-19.	
	
Je	vous	prie	de	croire,	Monsieur	 le	Président	de	 la	République,	à	 l’assurance	de	ma	très	haute	
considération.	
	
Saphia	Guereschi	
	


